



たっし  
達志

～校訓～

かしこく  
ゆたかに  
たくましく

日置市立湯田小学校  
学校便り



令和6年9月27日発行

## 体育の日からスポーツの日へ～健康な体づくり!～

校長 山下 孝一郎

44日間の夏休みが終わり、にぎやかな声と明るい笑顔の子供たちが学校に帰ってきました。猛暑の夏も台風の襲来と共に少しずつ過ぎやすくなり、秋の訪れを感じる9月後半となりました。パリオリンピック・パラリンピックはメダルラッシュに沸き閉幕しましたが、学校は10月20日(日)の運動会に向けて練習が本格的になり、スポーツの秋、真っ只中です。



さて、1964年10月10日、東京オリンピックの開会式が行われ、1966年10月10日から祝日「体育の日」となりました。長年親しまれ、2000年から第2月曜日となった「体育の日」は、令和2年から「スポーツの日」となりました。その背景には、東京2020オリ・パラ開催を契機として、広く世界で使われる「スポーツ」を用い、国民がより自主的・自発的に体を動かしてほしいという思いが感じられます。

しかしながら、今日の子供たちの運動離れや体力低下は、学校教育の課題の一つであり、本校の実態としても、運動やスポーツが得意な子と苦手な子、運動をよくする子とそうでない子の二極化傾向があります。その要因は様々ですが、子供を取り巻く環境の変化、中でも三間(さんま)『時間・空間・仲間』の減少が指摘されています。友達と遊ぶ時間や屋外遊びの場所がない、室内のネット環境での一人遊びが増えていること等が挙げられます。

子供たちは、大人のように必要に迫られてスポーツジムで体を鍛えるといったモチベーションはありません。そのため、運動に向かう意欲や関心をどのようにもたせるかがポイントになります。子供たちが本来持ち合わせている遊びに夢中になる力や友達と一緒に動く喜びを引き出す授業づくりを更に進めていくことが重要であると考えます。その一つの取組が運動会です。前述のように、運動やスポーツが得意な子と苦手な子がいますが、かけっこやリレーで共に競い合ったり協力し合ったりすることの大切さに気付かせ、表現運動等で体を動かすことの気持ちよさを味わわせたり観る人に感動を与えたりすることで達成感を感じることができそうです。



将来、健康で充実した生活を送るためにも、学校での体育の授業や体育的行事が子供たちにとって更に魅力あるものとなるよう工夫して、一生涯、スポーツに関心・意欲をもち、運動に親しむ子供の育成に努めてまいります。運動会当日の保護者・地域の皆様の御声援をよろしくお願いします!

### 第76回秋季運動会のお知らせ

秋季運動会を下記のとおり開催いたします。子供たちの安全安心を最優先とし、教育計画に基づき、本年度も午前中だけの運動会となります。

地域の皆様にも御来場いただき、子供たちの日頃の体育活動の成果を御覧いただきますよう御案内いたします。

- 期日 令和6年10月20日(日)
- 時間 午前8時35分(入場開始)  
～午前12時00分(終了予定)

※ 駐車場が限られていますので、できる限り徒歩で御来校ください。



湯田小体操

## 緊急事態に備えて

9月13日(金)の朝の活動の時間に「地震対応避難訓練」を行いました。夏休みには、日向灘を震源とする地震や台風10号の接近で災害時の避難について身近に考える機会があったのではないかと思います。今回は地震を想定した避難となりましたが、非常時の避難方法を確認し、避難に必要な態度や能力を培う時間となりました。子供たちは先生の指示に従いスムーズに行動することができました。

また、9月9日の救急の日にちなみ、給食では、カレーなどの非常食が出されました。実際に味わいながら、災害への備えの大切さを考える機会となりました。



避難訓練の様子



救給カレーを味わいました

## 10月の主な行事予定

- 1日(火) 運動会全体練習①
- 3日(水) 運動会全体練習①
- 4日(金) SC(スクールカウンセラー)来校
- 6日(日) PTA 愛校作業 6:50~
- 8日(火) 運動会全体練習①
- 10日(木) 運動会係打合せ⑥
- 11日(金) 運動会全体練習①
- 12日(土) 土曜授業・全校朝会
- 13日(日) 東市来地域運動会
- 14日(月) 祝スポーツの日
- 15日(火) 運動会予行①②
- 17日(木) 運動会全体練習①・運動会準備⑥
- 20日(日) 秋季運動会
- 21日(月) 振替週休日
- 25日(金) 学校楽しいと
- 30日(水) SC(スクールカウンセラー)来校



## 10月の目標

- 生活**：運動会を成功させよう
- 保健**：目を大切にしよう[目に関する指導月間]
- 安全**：けがをしないように気を付けよう
- 図書**：いろいろな分類の本を読もう  
御家庭でも関連した声掛けなどをよろしくお願いします。



## オリーブ園見学(4年生)

日置市の特産品の1つであるオリーブの収穫体験や工場見学に4年生の児童が日にちを変えて両学級とも訪れました。

オリーブオイルになるまでの過程を説明していただいたり、搾りたてのオリーブオイルを味わわせていただいたり、貴重な体験ができました。今年は暑さや台風の被害で収穫量が減っているとのことでしたが、子供たちは、日置の特産品を通して、地域を学ぶことができました。



## 転入職員紹介



8月から産休に入った内山先生に替わり、9月から先生が妙円寺小学校より来てくださいました。2学期から4年ろ組の担任を務めていただいています。

先生は、以前にもすすくプラン加配として本校に勤められた経験もあるそうで、経験豊富な先生です。どうぞ、よろしくお願ひいたします。



また、産休に入られた先生ですが、先日が無事誕生しましたのでお知らせします。

## 市子ども議会



8月7日の日置市子ども議会では6年生のさんが「人にも、動物にもやさしい街づくり」について提言を行いました。『日置市の明日をつくる私たちにできること』をテーマに各校の代表の子供たちが議会で話し合いました。議会制度を理解するよい機会になりました。

また、夏休みも絵や作文、理科や社会の自由研究などががんばった子供たちです。自主的な学習や粘り強く取り組むことなどが身につく、充実した夏休みになったことがうかがえました。



6年 さん